

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Miércoles 7 de Noviembre de 1906

مليلية في يوم الأربعاء 19 رمضان 1324

NUM. 1478

Printed in Melilla, un mes 1.25 pes.
Provincia y com-
mestre 4.50
Número suelto. 0.05
Idem estruado. 0.50

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les

PAGO ANTECIPADO

Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

EL LIBRO ROJO

El ministerio de Estado ha publicado el Libro Rojo de la Conferencia de Algeciras.

Constan en él los documentos diplomáticos cambiados entre el Gobierno y los representantes de España en el Extranjero, así como entre los de las demás potencias y los de España del día 12 de Enero, en el que el duque de Almodóvar comunicó á los embajadores haber sido designado, en unión del Sr. Perez Caballero, como delegado de España en la Conferencia de Algeciras.

A la nota circular en que se comunica tal designación sigue la comunicación del representante en Tánger, acompañada á una traducción del árabe del acta general y Protocolo adicional de la Conferencia para que fuese firmado por el que fué presidente de la misma.

Figuran despues como documento de alguna importancia la comunicación dirigida por el ministro de S. M. en Tánger al ministro de Estado, participando haberse adherido sin reservas el Gobierno cherifiano al acta general de la Conferencia, otra de la misma procedencia en que el representante dice haber recibido una carta del Sr. Malmusi, en la que le dá cuenta de la satisfacción del Sultán al acta general de la Conferencia, y finalmente una nota del ministro de Negocios extranjeros de S. M. cherifiana, en la que su gobierno hace algunas preguntas y observaciones acerca de varios artículos del acta general de la repetida Conferencia.

Esta nota dice así:

«El Magzen pregunta si podrá, como desea, sustituir ó trasladar de un puerto á los instructores militares.

Interpreta este artículo en el sentido de que ni Francia ni España tendrán otros privilegios sobre las demás potencias.

Art 4.º El Magzen desea que en la práctica este artículo se aplique de manera que los instructores sean europeos no naturalizados que conozcan la lengua árabe. Las voces de mando serán en árabe, para la mejor ejecución de los ejercicios militares por los soldados indígonas. En su sentir, expirado el plazo de los cinco años, los oficiales instructores volverán á su país debidamente recomendados; podrán ser sustituidos por oficiales del Magzen.

Art. 9.º El Magzen, según dispone este artículo, entiendo que la índole de

las reclamaciones sobre las cuales el inspector general deberá llevar á cabo una información se especificará en el sentido de que se trata de reclamaciones que conciernen exclusivamente á la Policía.

Art. 18. El Magzen ha comprendido, y espera que así sea declarado, que el permiso para ejercer el comercio de armas de caza y de lujo en el interior del Imperio se reserve á súbditos marroquíes.

Art. 35. Siendo público y notorio que los intereses se pagan sobre sumas efectivamente tomadas, el Magzen desea que se establezca claramente en árabe que no se pagarán intereses más que sobre las sumas efectivamente retiradas del Banco hasta concurrencia de los dos tercios del capital inicial del mismo.

Art. 67. Habiendo omitido en la Conferencia el voto de que se reduzcan los derechos de exportación de los cereales que menciona, el Magzen contesta que hubiera querido poder adherirse á este voto; pero que diversas causas y circunstancias se oponen á ello. El mantenimiento de los actuales derechos es una necesidad.

Art. 97. Siendo el objeto del Comité permanente, llamado Comité de Aduanas, el ejercer constante vigilancia hasta que se hallen regularmente organizados los servicios de Aduana, el Magzen desearía que se especificase mejor y más claramente en árabe que una vez llevada á cabo esta organización (en los indicados tres años) dejará el antedicho Comité de existir.

En el caso en que el Comité no hubiera llevado á cabo un encargo á la expiración de los tres años, el Magzen propondría un nuevo plazo suficiente para la perfecta reorganización de los servicios de Aduana de que se trata.

Los demás documentos que van á continuación de la nota del Gobierno del Sultán, comunicada en 5 de Agosto, se refieren á trámites subalternos preparatorios de la Conferencia ó son ya conocidos de nuestros lectores como el acta general y el protocolo de ella.

Sección Árabe

السعيد الله وحمده

قد بلغنا ان الشيخ بوعصامه بن العربي البو
شعبي هو الذي قايم بشرف مباحة
المعرب و بحكم و يتصرف فيها كيب
سالكين عرب و يعرض على اول الوطن

كالزكارة و غيره مونة ملزومة منا يحتاج رغبها
على انهم منذ نزل حاسي بعد فرور من
الصحرا *

فول اخوان الشيخ بوعصامه المذكور فذ
مكن هذه الايام الماضية لاحكام شرع
البرانسيس لصوصين من السجيين الذين
كانوا فتلوا برانسوايين من اهل الوصاييف
و كانوا القائلون فروا الى فرون الجبال
النازل فربهم الشيخ بوعصامه و صنعوا بيان
ليس يقدر احد على قبضهم و اذا به تهسكت
بهما الشيخ البسطور ورجع الى احسن
الضن و بذل مجهوده مساعدا للعائد
المنفرد بينه و بين الدولة البرانسواية فيما
سيفع في الحدادة التي بين قراب
البحر و افليم الجزائر و البعض يزعمون
بان الشيخ بوعصامه يساعد الدولة البرانسواية
شكرا لانها تكلمت على ابنه سي الطيب
و سرحت له من سجن جاس و السلام *

صوب اليوم

السكة البرانسواية مع الاصبيرلية 75 9

— — — الاصبيرلية — كسنية 50 62

Incendio en Tánger

Bazar y Hotel destruidos

El día 3 de los corrientes se declaró un violento incendio en los almacenes del acreditado Bazar Español, propiedad de Don Abelardo Sastre, padre político de nuestro estimado compatriota y amigo Don Mariano Fernández, hermano del colaborador de EL TELEGRAMA é incansable africanista Don Pedro.

A los pocos momentos las llamas invadieron todo el edificio comunicándose al Hotel Internacional.

Las primeras personas que se dieron cuenta del siniestro fueron los huéspedes del Hotel, que al notar que las llamas avanzaban dieron la voz de alarma procurando ponerse en salvo.

La «Compagnie Marocaine» envió inmediatamente una bomba al lugar del siniestro y la Legación de Inglaterra otra, pero todo fué inútil para dominar el incendio que se propagaba con la rapidez del rayo.

El crucero «Galileo» envió cuarenta marineros con útiles de salvamento y el vecindario acudió con vasijas para contribuir á los trabajos de extinción.

Se supone que el fuego fué debido á un corto circuito eléctrico que quemó algunas tolas del Bazar.

Las pérdidas causadas por el incendio son de mucha consideración. El edificio incendiado que pertenecía al Dukali había sido adquirido recientemente por el Menobli.

Toda la parte del Hotel situada sobre el Bazar ha sido destruida, exceptuando dos habitaciones, una de ellas ocupada por un comisionista en sedería y tejidos que pudo librar de las llamas todos sus muestrarios.

El propietario del Hotel Internacional Mr. Hugony tenía hecho un seguro en la compañía «La Urbana» por una suma de 30.000 francos. El Bazar Español estaba asegurado en 60.000 pesetas.

Los soldados del Maghzen cuidaron del orden, siendo impotentes para contener á la multitud y dando como siempre muestras de su brutalidad.

La policía de la Legación de España prestó con gran eficacia el servicio de vigilancia deteniendo á varios indígonas sorprendidos en flagrante delito de robo.

Plagas sociales

Los flarmónicos

Desde la cuna al sepulcro vivimos rodeados de música, no siempre muy agradable á nuestros oídos, en el hastío de su prodigalidad, haciéndonos exclamar en sentido despreciativo al escuchar la sonata de algún importuno, el váyase con la música á otra parte, ó esas son músicas celestiales relegando no en segundo sino en último término, los acordes maravillosos de arcángeles y querubines, que según los consejos no tienen por qué hacer, más que lanzar corcheas al espacio, sin abandonar las trompetas de sus hinchados labios, fin de sus inofetudos carrillos.

Pero dejándonos de cosas celestiales, y examinando solamente las terrenales encontramos en esta esfera, una porción de Querubines que por amor al arte, nos ondigan sonata tras sonata, en todos los tonos y quizás musicales desde el patético y sombrío de casi todos los cantores andaluces, hasta el picante y risueño de las coplas extranjeras.

La niñera que arrulla á la criatura adormeciéndola con sus canturrias monótonas y pesadas, algunas veces coreada por los chillidos del pequeño, la criada insufrible con el repetido sonsonete de la jota, ó la malagueña, los niños de la vecindad, deshaciendo sus laringes en gorgoritos y trinos de zarzuelas modernas, los niños pequeños cantando á grito pelado el himno de sus escuelas, y hasta los vendedores chillando el pregón de su mercancía, con modulaciones y cadencias que ha-

LAS MANIOBRAS

Segundo dia.

Fuó el de ayer de prueba para las fuerzas de la guarnición, que dieron brillante muestra de resistencia y sólida instrucción.

La mañana era apacible, pero durante la tarde sopló el sudoeste con violencia, haciendo muy penosas las operaciones.

El campo exterior en la parte inmediata á los fuertes del Sidi, Alfonso XIII y Triana donde se instalaron los campamentos ofrecía pintoresco conjunto. En todos ellos se observaron las prescripciones del reglamento de campaña, montándose los servicios de seguridad, viéndose á ginetes y artilleros, á ingenieros ó infantes, á sanitarios y administrativos empleados en las faenas de abrir trincheras, abrigos rápidos, de construcción de puentes etc.

Por doquiera que la vista se dirigía contemplábanse escenas de la vida de campaña, semejando aquéllos parages un teatro real de operaciones.

Los jefes y oficiales vigilaban los trabajos con verdadero amor, desviándose todos por cumplir con exceso sus respectivos cometidos.

Llamó mucho la atención la extraordinaria rapidez con que se levantaron las tiendas de campaña que habían sido transportadas por las diversas unidades en sus carros; la acabada construcción de las trincheras que rodeaban los campamentos; los abrigos de la artillería y el puente sobre el río que en pocas horas tendió la compañía de zapadores.

Los Excmos. Sres. Generales Marina y Chacel con lucido Estado Mayor recorrían los campamentos, teniendo palabras de elogio para sus subordinados y probando los ranchos confeccionados al aire libre, que resultaron exquisitos.

El regreso á la plaza entre ocho y nueve de la noche, fué penosísimo efecto de la oscuridad y de los mil accidentes de los itinerarios que siguieron los cuerpos á campo traviesa.

El paso por el puente provisional que iluminaba el reflector móvil de la Comandancia de ingenieros, instalado en la batería J, fué algo difícil para la caballería y artillería de montaña, pues deslumbrados mulos y caballos oponían tenaz resistencia.

A pesar de ello no se registraron incidentes.

La marcha nocturna, en la que se observaron puntualmente los reglamentos, constituyó la nota saliente de la jornada.

El espíritu de las tropas es excelente, y grande el entusiasmo de todos en estas maniobras, dadas en verdad pero de positivas enseñanzas.

A pesar nuestro nos vemos precisados á no insertar detalles como pensábamos, de los trabajos hechos por los distintos cuerpos, utilizando las notas que galantemente se ofrecieron á facilitarnos distinguidos compañeros, porque á la hora de cerrar la edición no hemos podido reunirlos todos, prefiriendo omitir los datos recibidos á dar una información incompleta.

Las de hoy

Comenzarán á las 11 formándose dos columnas que desarrollarán los temas propuestos por sus jefes, y aprobados por el General Gobernador.

La columna A, al mando del Coronel del Regimiento de Melilla llevará la Batería de Montaña en lugar de la Mantada que se se le había asignado y se concentrará detrás de los pabellones de Santiago, entre estos y el Polígono, marchando en dirección á Rostrogordo.

La columna B, al mando del Teniente Coronel del Bón. Disciplinario llevará la artillería Mantada que se colocará en columna de piezas cerca de

la puerta de Santa Bárbara sobre la carretera del Buen Acuerdo, conoentrándose en los solares de los antiguos huertos el resto de los elementos de esta columna, maniobrando hacia el Sur del camino cubierto de Camellos al de Purísima.

De los puntos indicados partirán ambas columnas cuando sus Jefes lo dispongan regresando con la anticipación necesaria para tomar el segundo rancho en su cuarteles.

La Sección de Sanidad Militar queda afecta á la columna A, dirigiéndose á donde dispongan sus Jefes por la carretera y caminos que le sean practicables.

El Comandante de los fuertes de Purísima Concepción y Cabrerizas Altas se pondrán á las órdenes de los jefes de las dos columnas para que con la fuerza disponible de sus líneas respectivas ayuden á simular el enemigo después de dejar reforzadas las guardias.

NOTICIAS

Llegados

En el «C. de Mahón» regresó ayer á Melilla, después de haber pasado en Málaga corta temporada, atendiendo al restablecimiento de su salud, el Subintendente de este Gobierno Militar, D. José Lanuza, que viene bastante aliviado.

Lo que celebramos.

Maquinaria

«La Industria Africana», ha recibido el último envío de la maquinaria que ha de montar, con objeto de mejorar el servicio.

Viajeros

Han marchado en el correo último para Málaga y otros puntos:

El Teniente del Batallón Disciplinario D. Ramón López de Haro acompañado de su distinguida hermana María; Médico titular D. José Alamos con su esposa, Teniente de Artillería

con crear en el último momento. Su existencia obligan á tomar aborrecimiento al divino arte de Mozart, ridiculizado y «puesto en solfa» por tantos males filarmónicos.

Si en un teatro tenéis la desgracia de sentaros al lado de un filarmónico, os dará doble audición en la parte musical de la obra, tarareándola sin respeto, ni al autor ni al derecho de vuestra privada comodidad, y si es amigo ó conocido vuestro no podrá resistir á repetirnos un pasaje precioso, os molestará con preguntas acerca de como empieza la romanza del primer acto, recordando con silbidos otras partes, torturando su imaginación y poniéndose en disposición de tomar una taza de té para calmar vuestros excitados nervios.

Otras veces será la familia amiga quien os hará escuchar al piano, violín, arpa ó guitarra las monerías de sus pequeños ó la voz potente y bien timbrada del futuro tenor ó de la temprana tiple, y en las iglesias, á donde acudiréis en busca de quietud, os perseguirán también los gritos de los niños del coro acompañados del mosconeo de las viejas.

La manía musical lo invade todo; músicas en los paseos, orquestas en el arroyo; arrimados á un portal ó frente á la puerta de las tiendas, los ciegos tañedores de bandurrias, en medio de las plazas, los cantadores pedregones, sentimentales ó picarascos, en huida constante los pianos de manubrio; clamando al cielo la vinda pobre que canta sin cantar; festejando á un santo las murgas desentonadas, ó solazando al público que come, los concertistas de café.

En los bautizos, música, en los entierros cánticos, en recepciones, orquestas, en bodas y santos, murgas, en festejos populares orfoones, en catástrofes conciertos, en poesía cantos, en las calles piedras—de puntas llamadas con el afán de musicalizar, cantos también—y el único, el verdadero, por quien todos suspiramos, el que deseamos con verdaderas ansias, peso á los cantos llanos, litúrgicos y bellos, el único canto que no aparece por ninguna parte, ni os brinda ningún amigo es el canto un duro.

E. Blanco.

23 Octubre 1906.

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF (1)

EMILIA PARDO BAZAN

POR OTRO

Comprendía quizás que su destino estaba ligado al destino del general.

Poco tardó en hacerse sospechoso á la Revolución triunfante. Entonces, descollar y ser leal, era jugarse la cabeza.

A pretexto de un descuido en defender una plaza, Custino fué enjuiciado y sentenciado á morir.

Los mismos jueces, el mismo día, condenaron al ayudante á igual pena. Cuando salían del tribunal en carreta para volver á la prisión, antecala del patíbulo, Jacobo pensaba en su suerte, semejada á la de otro.

Ningún delito podía imputársele; iba á ser guillotinado por ayudante de Custino, solamente.

Una tristeza horrible le embargó ante el pensamiento de su inútil y oscuro sacrificio.

Era la hora de anoecer; plomizas nubes ensordocian al horizonte, y las exhalaciones le ahumbraban un momento con lividez aterradora.

Un genio hirviente se agolpaba alrededor de las carretas, que marchaban muy despacio.

Había marcos, y la multitud se apelotaba clamorosa.

A media distancia de la prisión, un tropel separó á la primera carreta de la segunda, en la cual iba Jacobo entre dos guardias municipales.

La primera siguió andando; alrededor de la segunda se arremolinó denso núcleo de hombres.

Hubo tumulto, se cruzaron injurias entre la escolta y el pueblo; dos enormes carros cargados de heno se plantaron ante la carreta; el más cercano volcó adrede.

Jacobo comprendió.

Al ver que de sus guardias uno se bajaba para ayudar á poner orden, dió al que quedaba un puñetazo tremendo en los ojos—no llevaba las manos atadas, al fin era oficial del ejército del Rif—y acordándose de las danzas y los minutos, saltó con ligero pié y se coló entre la muchedumbre alborotada, que pugnaba y se empujaba medio á oscuras.

Apenas se hubo alejado diez pasos de la carreta, una mano desconocida cubrió sus hombros con un capoto, otra mano, de mujer, asió la suya, le arrastró, y una puerta entreabierta le dió paso y se cerró tras él sigilosa.

La casa tenía dos puertas; á la media hora Jacobo se encontraba completamente en salvo.

A la mañana siguiente, un frío mortal heló su sangre, que milagrosamente conservaba en sus venas.

Le trajeron un diario y supo que al salvarle se había creído salvar al general, suponiendo que este iba en la carreta segunda, y que—el periódico lo repetía con feroz regocijo—el com-

plot había sido vano y la cabeza de Custino cortada al amanecer.

Estuvo Jacobo como atontado varios meses, y además gravemente enfermo. La mujer, cuya mano le había guiado á su asilo, le cuidó afectuosa. Era la amada del general, y ella también le tomaba «por otro», sin querer. Se estableció al pronto tierna amistad, despues algo más íntimo, que les avergonzaba como una traición á la memoria del muerto. El amor se tragó el escrúpulo y se casaron. Parecían el matrimonio más feliz; sin embargo, á Jacobo no se le veía sonreír nunca.

Un pliego tenaz arrugaba su frente; un abatimiento sin causa física doblegaba su gallardo cuerpo. Yo—afirmó la anciana profesora, como término de la historia extraña que me refería—yo, á título de amiga de su mujer, entré mucho en aquella casa, recibí confidencias y recogí suspiros de almas cerradas ante todos que conmigo solamente se atrevían á respirar. La esposa, deshecha en lágrimas, me decía:

—¿No sabes la tema en que ha dado mi marido? Asegura que «es otro»; que á pesar de las apariencias, él nunca ha sido Jacobo...

—¡Cuidado! ¡Va usted á enterarme del apellido!—exclamé involuntariamente.

—¡Ah! ¡Eso no!—y la profesora se detuvo, asustada de ser tan indiscreta.—¡Eso no! Porque hablo de personas que existieron, y cuanto ha referido es verdad histórica.

Sr. García Guerrero que se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece, con su hermano D. Manuel, la esposa del Comisario de Guerra D. Antonio Pezzi, el hijo mayor del dueño de la fonda «Africana» señor Segovia y algunos más.

Hallazgo

En las escavaciones hechas para la construcción de una batería en las faldas de Camellos ha aparecido un esqueleto humano en perfecto estado de conservación.

MODAS

El último figurin



Traje para paseo.—De paño claro, corte castro. Bolero abierto sobre una camiseta de terciopelo escocés. Un ribete de seda negra guarnece el dobladillo y borde de la prenda, cruzándose en el delantero, para cerrar con dos botones. Manga abullonada hasta el codo y estrecha el resto. Faja ancha de seda negra ó azul. Falda con tabla en el delantero; lisa en el primer tercio, con dos pespuntos y á pliegues lo demás.

COSMOPOLITAS

Alemania es la nación de Europa que posee más bosques.

Más de una cuarta parte del área que ocupa el Imperio del Kaiser está cubierta de árboles.

El mapa más grande que existe en el mundo es el que se ha hecho en la dirección de Artillería de Inglaterra.

Se ha tardado en hacerlo veinte años y ha costado cinco millones.

Según una estadística alemana, Berlín contará dentro de cuarenta años con 14 millones de habitantes.

Será entonces la ciudad más grande del mundo.

Con las casas que hay en Londres se puede construir una calle que empiece en París y acabe en Moscov.

En Londres existe un Club, creado para que sus socios puedan adiestrarse en el ejercicio de la mano izquierda.

Muchos de ellos tocan el violín y manejan la espada con la zurda.

En los países en que hay divorcio se ha observado que la mayor parte de éstos se efectúa entre el quinto y el décimo año de matrimonio.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

En el Congreso

Final de la sesión.—El asunto de los Capitanes Generales. Felicitaciones y censuras.—Declaraciones de Luque.

El final de la sesión del Congreso de anoche se dedicó á la discusión de las amortizaciones de las vacantes de Capitanes Generales.

El diputado Sr. Lorente felicita al Gobierno por el acuerdo y asimismo por la supresión del juego en los círculos militares.

El General Luque contestó al orador manifestando que el acuerdo ha sido tomado con arreglo á la Ley y en nada perjudica aunque algunos propalen lo contrario.

Considera que ninguno de los Tenientes Generales reúne los extraordinarios méritos y servicios que se requieren para ascender á la suprema dignidad del Ejército, añadiendo, que se halle el camino libre para ascender hasta Teniente General pero no para Capitán General.

El General Aznar sostuvo que la Ley constitutiva del Ejército señala el número de Capitanes Generales que debe haber que es el de cuatro y pregunta si el Consejo de Ministros está facultado para modificar una Ley votada en Cortes.

El Ministro de la Guerra contesta que la Ley señala el máximo pero no el mínimo.

En el debate intervienen varios oradores, declarándose unos partidarios y otros contrarios de la amortización.

El Sr. Mataix anuncia al Gobierno una interpelación sobre el particular.

Durante el debate estuvo la Cámara muy animada.

Rumor desmentido

El ministro de la Gobernación ha desmentido el rumor que circuló sobre la detención de un sujeto sospechoso que intentó en Málaga aproximarse al Rey.

Retirada de billetes

Ha causado buen efecto la declaración del Sr. Ministro de Hacienda en el Congreso, prometiendo retirar la serie de billetes del Banco falsificada, pues con la medida cesará la alarma

que ha provocado la falsificación.

Los Reyes

Don Alfonso ha llegado á Lachar con objeto de cazar en la posesión del Duque de Benalúa.

La Reina continuó para Madrid á donde ha llegado esta mañana.

Declaraciones

El Presidente del Gobierno francés, Mr. Clemenceau, ha declarado que continuará la misma política democrática del anterior gabinete, manteniendo las mismas orientaciones democráticas, siguiendo la opinión de Europa.

Añadió que reformará radicalmente el Ejército y realizará el proyecto de conceder retiro á los obreros.

Proposición

Los diputados que militan en las filas de la solidaridad han presentado en el Congreso una proposición pidiendo amnistía para los condenados por la ley de jurisdicciones.

El Gobierno parece está dispuesto á concederla.

Advertencia

Efecto del temporal que reina en la península no funcionó ayer el telégrafo entre Almería y Málaga, cursándose el servicio con enorme retraso.

Nosotros no hemos recibido los despachos de la tarde y noche de ayer.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

Aviso al Público

En el «Bazar de la Unión», Económico Militar y en «La Estrella Oriental», San Miguel 26, se hacen grandes rebajas de precios en los artículos de la temporada de invierno del año anterior, tales como pañetes y lanas para vestidos de Señoras, toquillas y chalecos, mantones de pelo, trajes y abrigos para niños, boas, capas y abrigos para señoras, mantas de lana gris, calidad superior, é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Esta acreditada casa está recibiendo continuamente todas las novedades de la temporada, teniendo ya un completo y variado surtido en lanas para trajes de caballeros y niños, franelas, boas y otros muchos artículos.

Gran surtido en coronas y artículos para Cementerio.

No olvidar las señas: Bazar de la Unión, Económico Militar, y La Estrella Oriental

San Miguel, 26

NOVEDADES

El Regulador

CARMEN, 2

Este importante establecimiento ha recibido un extenso y variado surtido en artículos para la presente temporada, que tiene el gusto de ofrecer á su numerosa y distinguida clientela á precios imposible de competir con él.

Pañetes amazona, lanas fantasía, gergas armures y brochados, gran colección en suizas (gran moda), pañetes y franelas de algodón desde 0'30 pesetas metro, variada colección en choviot, patenes y vicuñas para trajes de caballero, grandioso surtido en boas y cuellos de todas clases y precios, abrigos para señoras último modelo de París, capas y abriguitos para niños de todos precios, chalecos, felpas, toquillas punto, camisetas, pantalones, cubre corsés y peleles punto inglés y felpa. Paraguas, impermeables Christrian, mantas blancas y de viaje, muebles de todas clases al contado y á plazos, y miles de artículos imposible de enumerar.

En perfumería ha recibido un gran surtido de una acreditada casa de París.

El Regulador.—Carmen, 2

SE VENDE

Una casa en un sitio muy bueno. Está alquilada y acreditada en fonda, una tocinería y barbería, que con el alquiler que gana en pocos años estaría el dinero reunido de lo que costaría la compra. Carretera del Polígono, General Margallo núm. 11. En la misma informará la encargada.

Mellenses

El comerciante de esta Plaza Julio Sanchez Angosto ha recibido por el vapor «Velarde», procedente de Almería, el aceite puro de oliva que tan acreditado está por su buena calidad en todos los mercados de España y del extranjero.

Se vende al por mayor y menor á los precios siguientes:

Arroba de 12'50 Litros, ptas. 18'25.

—Litro, ptas. 1'50.

También ha recibido mojama superior de lomo á ptas. 3'50 el kilóg

NO EQUIVOCARSE

En la Barraca Almeriense

Situada en la Playa

GRAN TALLER

DE

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba

20—CALLE ALTA—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

(Grandes facilidades para el pago)

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.^ª—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferreteria y Drogueria

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferreteria para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para horraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes



—Aquí se de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS.
SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apdo. de BARCELONA

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gurguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elisir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Chorizos superiores, lata de 2 kilogramos	7'00
Id. id. lata de 625 gr.	3'25
Morcillas superiores, lata de 625 gr.	3'25
Biscochos de Mallorca Kg.	4'00
Carne de membrillo	1'25
Higos secos, serete á 2'50 ó 0'80 gr.	0'45
Calamares en su tinta Lata	1'35
Queso manchego Kg.	3'50
" Roquefort	4'00
" Gruyer	3'00
" Nata	2'50
" Bola	2'00
" Bola corriente	1'50
Mantequilla, latas á 1'30, 2'15 y	4'25
Salchichón americano Kg.	2'75
" Milán	4'00
Mortadela, Latas á 0'50, 0'90 y	1'75
Mantequilla asturiana Lata	1'50
" angosta	1'00
Salchichas alemanas	1'25

Jaleas y marmeladas inglesas en teteras, jarroa, azucareros, tazas de china etc. etc. La expendiduría permanecerá abierta en todo tiempo hasta las diez de la noche.

La Imperial

Gran Zapateria de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de la Plaza de Armas.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 23

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Mantelota).

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumeria, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Pianos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Hilarmónica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Mil pesetas

al que presente cásulas de Sandalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. . . 1'50
Para los no suscriptores 2'00.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 bu remite el autor, Puerta del Sol, 9 Madrid.